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Conseil Pastoral 
Réunion du jeudi 27 novembre 2024 - Compte rendu 

 

 
Participants  

Présents  
• Buc : Niels Rolf-Pedersen, Anne Journel, Anne Rousseau, Michel Prévost, 
• Les Loges : Jean-Christophe Perraud, Martine Gaillard, 
• Jouy : Paul Ledoyen, Catherine Lemoine, Claire de Firmas,  
• Vélizy : Pierre Grillet, Gonzague Langhade, Carole Lafrogne, Agnès Nouel, Thierry de Chalain, 
• Père Nathanaël Valdenaire, Père Aubert de Petiville, Père François Vanandruel, Denis Gillet  
• Représentant de l’EAP : Delphine Tetard 
• Représentant du Service des Paroissiens en Mission : Anne-Cécile Zuranwski 

 

Absents excusés :  Alain Béraud 

 

Prière 

 

Les actus de la paroisse 

Retours du Père Nathanaël 
Évènements passés 

- Séminaire de rentrée CP et EAP en septembre a été un beau temps de travail, de rencontre. 
- Ladies night : plus de 120 participantes, beaucoup de nouvelles, grande joie de voir la réussite 

de ce temps pour les femmes. 
- Repas paroissiaux à Buc et aux Loges 
- Mise en place du SPM : Soutien aux Paroissiens en Mission 

 
Évènements à venir 

- Jubilé 2025 sur le thème de l’Espérance  
o Jeudi  8 mai 2025 : Pèlerinage avec toute la paroisse à ND de Paris puis à la Basilique du 

Sacré Cœur de Montmartre.  
o Ascension : Jeudi 29 mai 2025 : grand rassemblement diocésain à Jambville. 
o Fête du sacré cœur en juin : en lien avec le jubilé de apparitions à Paray le Monial : 

consécration de la paroisse au Cœur sacré de Jésus  
o Octobre 2025 : Pèlerinage à Rome avec la paroisse  

 
Présentation du SPM : Service de Soutien aux Paroissiens en mission par Anne-Cécile 

- 2 jours par semaine pour assurer ce service 
- En lien avec le SAM (Service aux Actions Missionnaires), Solène Pinault, et avec Isabelle Boudeele, 

active sur les sujets RH et en particulier sur les lettres de mission (en général sur 3 ans) 
- Première action = soirée des responsables de service (70 présents sur 120 environ, sans compter 

les équipes mobilisées autour de ces responsables). À retenir : 
o Besoin de célébrer 
o Besoin de reconnaissance 
o Besoin de savoir mieux qui fait quoi 

- Contour de la mission en cours d’élaboration 
o Rencontre chaque responsable = mettre en place un planning de rencontres 
o Organiser des temps fraternels par clocher, pour se connaitre, s’aimer et évangéliser 
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Retours des paroissiens par les membres du Conseil 

Les Loges 
▪ Repas paroissial  
▪ Une messe caté sur le clocher, il n’y en avait pas eu depuis longtemps. 
▪ Pas d’accueil aux Loges, l’accueil se fait à Buc : Cahier d’accueil (voir Buc) 
▪ Pas de prise en charge particulière des personnes isolées (100 personnes potentiellement 

concernées selon le CCAS) 
Buc  

▪ Cahier d’accueil (commun avec les Loges) : sont notées les sollicitations, les actions menées par 
les personnes en charge de l’accueil. 

▪ Le cahier des intentions (au fond de l’église) est consulté régulièrement pour détecter 
d’éventuelles personnes en souffrance 

▪ Les Veilleurs de Buc ont des actions de veille (Ehpad, suivi des personnes isolées, … ) dans le cadre 
du Secours Catholique 

▪ Intentions de messe : les gens ne savent pas toujours comment demander une intention de messe 
demande à faire auprès de l’accueil ou sur internet : info à redonner en annonce de fin de messe. 

▪ Une des membres de l’accueil est pas mal sollicitée sur son téléphone perso (au sujet de l’accueil) : 
il faut rediriger les personnes vers l’accueil (une annonce par Père François) 

▪ Sono de l’église : qualité du son perfectible ? Difficulté à entendre certains lecteurs, certaines 
annonces : demander à l’équipe obsèques une vigilance pour mieux utiliser les micros (Anne 
passe le message) + une vigilance sera faite sur le temps dédié aux annonces (ne pas parler trop 
vite…). (point d’étape à faire au prochain CP)  

▪ Adoration : ajouter un créneau à une heure plus compatible pour les parents (aujourd’hui, 
mercredi à 17h) 

▪ Un nouveau diacre ordonné dimanche dernier : Laurent Denizou. Sa mission : prison, liturgie,  
obsèques, visite des malades. 
 

Jouy  
▪ Cahiers en place : cahier des transmissions du quotidien et cahier (noir) sur les idées et 

suggestions 
o Identifier les personnes seules chez elles (4 personnes identifiées) 
o Remettre un cahier d’intentions de prière à Jouy dans l’église 

▪ La sono est défaillante, elle va être remplacée, c’est déjà budgété. 
▪ L’éclairage est insuffisant en journée, question de l’éclairage du tableau en face de la Diège (à 

traiter par EAP-CPAE) 
▪ Question de l’accueil à l’entrée et de l’échange des intentions de prière = certaines personnes 

ne sont pas en phase, mal à l’aise sur un échange un peu personnel. 
=> Besoin d’un peu de pédagogie sur les intentions partagées (les prêtres). 

▪ Fête de la St Nicolas ce prochain week-end. 
▪ Ladies night =  

o Très bons retours des invitées 
o Une proposition de massage dans le cadre du thème : « Prendre soin de soi pour 

prendre soin des autres ». Cette proposition a fait venir du monde. (Les masseuses, pas 
toutes paroissiennes ont été sensibles à cette soirée) 

o Le topo a été très apprécié 
o Pas toujours les mêmes paroissiennes 
o Encadrement limite, on était 12-15 à accueillir, animer… mais c’est pas suffisant. 
o Grosse organisation à gérer. 

 
Vélizy  

▪ Cahier (relancé par Magali) : plutôt utilisé pour les demandes et autres activités courantes. 
▪ Il faudrait un cahier séparé pour recueillir les suggestions ? ou un code couleur pour mettre en 

avant les suggestions. 
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▪ Retour sur l’animation musicale des messes : accompagnement musical plus doux et priant 
souhaité (moins de percussions et basse par exemple sur certain chants)  

=> Père François prend le point été passe le message à l’équipe liturgique (en cherchant 
à inclure les musiciens) 

▪ 4 personnes réclament le concert de Noël : le groupe qui les animait s’est arrêté 
▪ Besoin d’un service d’entraide matérielle pour ceux qui n’utilisent pas le Whatsapp ? Une 

demande a été faite. 
▪ Proposition (Yolaine) d’une veillée louange (mais pas cette année) = format à réfléchir mais 

« encouragé » 
▪ Le whatsapp global commence à être « désordonné » 

=> sujet à travailler par Paul et Catherine pour le prochain CP 
▪ Le WE de Toussaint : problèmes avec la liste des défunts lors de la messe. Sujet traité. 
▪ Le mardi 17 décembre à 18h46 = les 30 ans des vêpres du mardi soir : grande invitation à venir 

(Denis) 
 
Visite de notre Évêque : échanges avec Delphine Tétard (EAP)  
Mgr Crépy va venir visiter la paroisse pendant 4 jours : les 9-10-11-12 janvier 2025 
Temps de travail sur le projet de programme. 
Le programme sera communiqué aux paroissiens quand il sera définitif. 
 

- Suggestion de parler d’aumônerie de l’Ehpad à cette occasion (avec le maire de Vélizy) 
- Implication souhaitée du CP sur la séquence du dimanche matin d’échange entre les paroissiens 

et l’évêque 
- CP est aussi attendu pour relayer l’information aux paroissiens. 
- Une comm’ va être faite aux paroissiens. 

 
 
La statue de Saint Sébastien à Jouy 

- Statue identifiée comme œuvre du Bernin 
- La mairie a accepté de restaurer la statue fin 2025 
- Question de la mettre plus en valeur : avis du CP sollicité 

o Possibilité de la laisser à sa place et de mieux l’éclairer (mais si on ajoute une espace de 
dévotion donc perte de bancs + place de la statue de la Vierge Marie) 

o Pas favorable à déplacer la statue dans l’alcove au fond de l’Eglise. Alcove peu visitée. 
o Conclusion => à venir 

 
 
Retour sur les décisions prises par l'EAP sur la liste de suggestions suite à la journée de rentrée 
(Delphine) 

- Voir document diffusé avant la réunion 
- Sujet spécifique des échanges sortie de messe : les membres du CP sont invités à rejoindre de 

temps en temps les équipes accueil de messe pour être au contact des paroissiens. 
 
Point sur le projet de lieu d'accueil "bistrot de la paroisse" 

- Projet en cours d’instruction à la mairie de Vélizy (suite à donner été 2025) = accueil favorable 
dans le principe par le maire 

 
Le questionnaire proposé par Claire de Firmas 
Claire propose un questionnaire pour aller à la rencontre des habitants des 4 clochers, et mieux cibler les 
questions sur notre paroisse. 
Proposition de Claire : 

1. Connaissez-vous la paroisse ?  
2. Qu’attendez-vous de votre paroisse ?  
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3. Quand vous entendez les mots « foi, amour de Dieu, intériorité, aller au cœur », qu’est-ce que 
cela suscite en vous ?  

4. Qu’est-ce qui vous empêche d’y venir ou vous bloque ? 
5. Quels conseils donneriez-vous aux chrétiens ?  
6. Qu’est-ce qui vous donnerait envie de rencontrer des chrétiens ? Quel format ? Quels sujets ? 
7. Seriez-vous ok pour nous contribuer à un groupe de réflexion sur le sujet ?  
8. Une intention ?  
9. Votre mot de la fin ? 

=> Accord pour que ceux qui le souhaitent expérimentent l’utilisation d’un questionnaire pour aller à la 
rencontre de personnes plus loin de l’Église (commerçants ou autres populations) 
 
 
Prochaine rencontre le Jeudi 29 janvier 2025  
 
 
 


